



www.eurofedop.org



EESC - SOC/676 - EU Counter-Terrorism Agenda

Brussels (Belgium), 16.06.2021

At its 561st plenary session, held on 9 and 10 June 2021, the European Economic and Social Committee adopted the following opinion, available in all language versions:

SOC/676 - EU Counter-Terrorism Agenda

https://www.eesc.europa.eu/en/our-work/opinions-information-reports/opinions/eu-counter-terrorism-agenda?_cldee=YmVydC52YW5jYWVsZW5iZXJnQGV1cm9mZWVvcC5vcmc%3d&recipientid=contact-5f3f8026aeb8e311adda005056a05070-6ae92228092d435aa5e298537703135b&esid=32215b69-2ec9-eb11-8118-005056a043ea

The EESC

- welcomes and supports the strategic agenda to protect EU citizens from terrorism, as proposed in the EU Security Union Strategy, and agrees that a strong and ambitious counter-terrorism policy is needed. Efforts to achieve this objective must be based on recognition of, and full compliance with, the legal bases of international and European law, which safeguard and preserve our pluralistic society, our shared values and our European way of life.
- Feels that the agenda introduces a coherent framework for action designed primarily for the institutions and authorities engaged in specialised and essential tasks to prevent and combat the terrorist threat. However, it does not provide for representatives of local communities, citizens' and victims' associations, civil society organisations and trades unions, religious communities, academia and private stakeholders to be as involved as they should be in addressing and in preventing this problem.
- Thinks that the main objective should be to prevent and eliminate risks and tension rather than tackling their undesirable consequences after the event, with the particular high social cost that entails. The importance of researching and assessing the threat is highlighted so as to avoid putting in place arrangements that could unjustifiably encroach on fundamental rights.

- Believes that Member States need to develop synergies in the sustainable implementation of the programme.
- Is convinced of the need to fight terrorism effectively and steadfastly, but without infringing on European values and citizens' democratic rights: if these were substantially restricted, then terrorists could be considered to have achieved their aims.
- Is of the opinion that ongoing dialogue should be set up with religious leaders, since religion can play a considerable role in reducing radicalisation and certain types of threat, as well as community tensions caused by terrorism.





www.eurofedop.org



CESE - SOC/676 - Politique antiterroriste de l'UE

Bruxelles (Belgique), 16.06.2021

Lors de sa 561^{ème} session plénière des 9 et 10 juin 2021, le Comité économique et social européen a adopté l'avis suivant, disponible dans toutes les versions linguistiques:

SOC/676 - Politique antiterroriste de l'UE

https://www.eesc.europa.eu/fr/our-work/opinions-information-reports/opinions/politique-antiterroriste-de-lue-0?_cldee=YmVydC52YW5jYWVsZW5iZXJnQGV1cm9mZWVvcC5vcmc%3D&recipientid=contact-5f3f8026aeb8e311adda005056a05070-6ae92228092d435aa5e298537703135b&esid=32215b69-2ec9-eb11-8118-005056a043ea

Le CESE :

- Accueille favorablement et soutient le programme stratégique visant à protéger la sécurité des citoyens de l'Union contre les risques de terrorisme qui est proposé dans le cadre de la stratégie de l'UE pour l'union de la sécurité. La réalisation de cet objectif doit reposer sur la reconnaissance et le plein respect des bases juridiques du droit international et européen, qui défendent et préservent notre société pluraliste, nos valeurs communes et notre mode de vie européen.
- Souligne que le programme établit un cadre d'action cohérent, principalement destiné aux institutions et autorités investies de missions spécialisées et essentielles pour prévenir et combattre la menace terroriste, mais que les représentants des communautés locales, des associations de citoyens et de victimes, des organisations de la société civile et des syndicats, les communautés religieuses, le monde universitaire et les partenaires privés ne sont pas associés comme il se doit à la résolution de ce problème dans le document à l'examen.
- Est d'avis qu'il convient avant tout de prévenir et d'éliminer les risques et les tensions, plutôt que de traiter leurs conséquences indésirables a posteriori, avec le coût social spécifique élevé que cela entraîne. Il

insiste sur l'importance de la recherche et de l'évaluation de la menace pour éviter la mise en place de dispositifs qui pourraient porter atteinte de manière injustifiée aux droits fondamentaux.

- Attire l'attention sur le rôle des États membres et sur la nécessité que ceux-ci développent des synergies dans la mise en œuvre durable du programme.
- Est convaincu de la nécessité de lutter efficacement et sans répit contre le terrorisme, mais sans porter atteinte aux valeurs européennes et aux droits démocratiques des citoyens. En effet, en cas de restriction substantielle de ceux-ci, on pourrait estimer que les terroristes seraient parvenus à leurs fins.
- Il y a lieu de mettre en place un dialogue permanent avec les responsables religieux, les religions pouvant grandement contribuer à réduire la radicalisation et certaines formes de menaces, ainsi les tensions communautaires suscitées par le terrorisme.

